

## BAB V PENUTUP

### A. Simpulan

Penggunaan aplikasi *MyCap* untuk dakwah dan komunikasi pada di Komunitas Paguyuban Tuli Kudus (Patuku) terdapat perantara dakwah komunikasi untuk menjembatani proses komunikasi Teman Tuli yakni terdapat sumber daya manusia dan perangkat pembantu. Sarana komunikasi aplikasi *MyCap* dalam penggunaan di majelis ilmu dakwah memerlukan beberapa sarana pembantu yakni laptop atau ponsel cerdas, clip on, proyektor. Penggunaan aplikasi *MyCap* dari komunikator menyampaikan pesan dakwah mengakses website *Tulibot.com* di *google* dengan menggunakan laptop dan ponsel. Kemudian komunikator menggunakan clip on menampilkan suara dalam bentuk teks di layar proyektor sehingga Teman Tuli memahami tuturan komunikator. Jika Teman Tuli belum paham dapat memperhatikan Juru Isyarat.

Penggunaan aplikasi *MyCap* mengalami hambatan yakni dalam segi internal dan eksternal. Hambatan internal yakni kurangnya perbendaharaan kosa kata Teman Tuli menghambat penangkapan pemahaman informasi serta literasi yang dimiliki oleh Teman Tuli berbeda-beda. Hambatan eksternal yakni situasi yang bising dapat mempengaruhi penggunaan aplikasi *MyCap*, sensitivitas aplikasi *MyCap* tergantung dengan koneksi internet. Hal tersebut menyebabkan gangguan konsentrasi pemahaman Teman Tuli, maka dapat memberikan solusi dengan cara artikulasi komunikator harus jelas dan koneksi internet harus stabil. Dalam hal tersebut dapat ditarik kesimpulan bahwa Allah akan mempermudah hambanya dalam beribadah menuntut ilmu.

### B. Rekomendasi

Peneliti mempunyai harapan supaya penelitian ini berguna, baik secara praktis maupun teoritis. Dengan demikian berikut ini merupakan rekomendasi yang telah peneliti sampaikan:

1. Penelitian ini menjadikan rekomendasi penggunaan *MyCap* Teman Tuli dan Teman Dengar
2. Bagi Teman Tuli, diharapkan dapat menggunakan aplikasi *MyCap* untuk memahami ucapan lawan bicara melalui percakapan langsung atau kelompok. Aplikasi *MyCap* memberikan akses inklusif yaitu *instant caption*.

3. Penelitian ini direkomendasikan untuk penelitian lainnya agar meneliti komunikasi Teman Tuli lain secara kuantitatif yang akan dihubungkan dengan beraneka macam teori.

### C. Keterbatasan Penelitian

Penelitian ini terlampaui jauh dari kesempurnaan, bertumpu pada hasil penelitian ini, maka peneliti memberikan keterbatasan penelitian yang bisa dihasilkan sebagai referensi dan rekomendasi untuk penelitian selanjutnya, sebagai berikut ini:

1. Peneliti mebekali diri dengan kemampuan bahasa isyarat untuk berkomunikasi dengan Teman Tuli. Walaupun dengan menggunakan aplikasi *MyCap* namun Teman Tuli minim perbendaharaan kosa kata sehingga dalam melakukan wawancara didampingi oleh juru bahasa isyarat. Diharapkan penelitian selanjutnya dapat belajar bahasa isyarat untuk memudahkan penelitian.
2. Penelitian ini berada dalam lingkup komunitas di Kabupaten Kudus, dengan demikian diharapkan penelitian berikutnya dapat berlangsung secara lebih berkembang secara luas lagi.
3. Peneliti melaksanakan penelitian saat pandemi covid-19, meskipun terjadi pandemi namun kegiatan tetap terlaksana dengan mematuhi protokol kesehatan. Peneliti berharap penelitian kedepannya dapat dilaksanakan dalam kondisi yang lebih baik.